

Dos años de victoria. ¡Arriba  
España! ¡Franco, Franco,  
Franco!

Año II Núm 333

## Al comenzar el III Año Triunfal: España, Franco, Falange

Palma, como España entera, conmemora con ardor patriótico encendido, la fecha que inicia el III Año Triunfal, celebrando hermosa y brillantemente el "Día de Marruecos". --Detalles de los actos efectuados, expresión de españiclismo puro, de admiración hacia los que combaten, y fervorosa unión con el Caudillo

Su Excelencia el Generalísimo recibe el homenaje del Gobierno de España, y es elevado a la suprema categoría de Capitán General del Ejército y de la Armada de la Patria. FRANCO, FRANCO, FRANCO

Ansiosos, impacientes en vísperas de las «Fiestas Grandes» recorrimos el sábado las principales calles y plazas de nuestra ciudad. Muchos eran los preparativos; Palma españolísima y disciplinada—lo observamos nosotros—quebrantó casi unánimemente las leyes que regulan la jornada de trabajo. Mucha, muchísima gente trabajaba casi a oscuras. Pero... no fueron los patronos que lo exigieron a sus obreros, fueron los mismos obreros nacionalsindicalistas que se ofrecieron entusiasmados a los patronos, para que «sus» comercios y talleres correspondientes fueran los que mejor exteriorizaran con banderas y guirnalda de mirto, la adhesión, el amor, que sentimos todos los españoles hacia el Caudillo y a España, gracias a él «Libre» de la peste roja extranjera.

### Son españoles de cepa...



Si: españoles auténticos, profunda, cordial, dignamente españoles son esos hijos de la tierra marroquí que, en la lucha gloriosa que España vive, entre ríos de sangre y oleadas de patriotismo, pasean sus chilabas blancas y voladoras, mascullan con sus bocas de español un raro castellano, y sienten en el pecho latir al unísono con todos los corazones su propio corazón.

Si: españoles auténticos son esos marroquíes que acudieron los primeros a formar en las filas del GENERALÍSIMO en aquel 17 de julio de 1936, aprestándose a la lid para salvar a España.

Cuando los hijos espáneos de la Patria vendianta y la escarnera. Cuando los que balancéanse, de niños, en la cuna sobre la tierra española, y los que abrieron los ojos bajo cielo español y a orillas de nuestro mar debieron de sentirse más latinos, más compenetrados con el sentir de la raza, olvidándolo todo para volver las miradas a las frías estepas moscovitas, ¡qué bello, qué admirable el ejemplo magnífico de esos hermanos nuestros musulmanes, a quienes liga a nosotros una historia de tiempos muy añejos y un cariño nacido en los momentos nuevos!

Es que en tiempos que fueron abría entre nosotros la incomprensión de una línea divisoria que el contacto reciente

ha convertido en un lazo que nos ata en plan de viva hermandad. Es que en ellos la voz inextinguible de la sangre les llama a tierras de España, como nos llamó a nosotros esa misma hermandad a tierras marroquíes. Es que las viejas gestas que crearon laureles, coronaron a todos con su verdor inmarcesible. Es que España y Marruecos, situados frente a frente sobre las bravas costas del mismo mar, infiltran en el alma de sus hijos el sentimiento claro de la que fué en edades muy lejanas su unión estrecha en el ítsmo que se trocó más tarde en el Estrecho.

Las glorias de Marruecos y de España, estuvieron pareadas muchas veces. Si Tariel puso planta en tierra de Algeciras ganando una batalla, Guzmán el Bueno cosechó eterno honor para su Patria. Si el Ejército español llevó a Ceuta y Melilla sus armas y su brío, con ellos fué la enseña de la civilización, para fundir las almas tanto como los cuerpos su diéranse apartar.

La convivencia larga, de siglos y más siglos, hizo que, lentamente limáranse las asperezas que la tradición marcara en ambos pueblos. Y de manera igual que junto a la mezquita en donde entona el muezzin su plegaria doliente se eleva el templo católico con su torre en cuya altura rotlean las campanas,

los almas se van ido apretando, conociendo, comprendiendo y amando hasta que, en todo ha quedado flotando el rescoldo inextinguible de la sangre que late en las venas de todos: sangre de España y los hombres del Magreb: sangre árabe en los hombres de España.

España llevó al Africa del Norte la civilización moderna, como trajeron el Islam. En Marruecos se levantan los monumentos que ha forjado la España de estos siglos, como se levantaron y han sido respetados con profunda admiración los que son bello ornato de Córdoba y de Granada. Y a la orilla del mar se miran, ambrasas ambas tierras que la clave formidable de Hércules apartara de un golpe legendario.

Pero ni el semi-dios de la Mitología pudo lograr aislar a España de Marruecos, porque sobre las aguas del Estrecho flota y flotará siempre el alma de dos pueblos, ligados por el amor, más fuerte que las tierras y que los mares.

Si: españoles de cepa son estos nuestros hermanos marroquíes que nos ayudan con su heroísmo y su nobleza a crear la España nueva. Españoles de cepa, a los que España rinde el homenaje digno de su alta abnegación.

En los kioscos de periódicos vimos colas. Largas hileras de hombres, mujeres y niños que iban adquiriendo—no pan como en la osna roja—sino retratos del Caudillo y carteles con las consignas de estos días: «18 de Julio», «España Libre», «Franco, Franco, Franco».

Por todo, animación extraordinaria; ambiente de fervor nacional y muchos, muchos mirones también contemplando los movimientos de los camaradas obreros que ultimaban los arcos triunfales y tribunas.

Ayer domingo, amaneció la ciudad pulcra, compuesta y engalanada como una novia. Con afán febril todo Palma ha trabajado y se ha unido a la iniciativa oficial, cooperando en sus posibilidades en presentar a la población en consonancia con los días de gloria que conmemoramos.

No hay balcón que no luzca vistosa colgadura y en ellas se ve prendida la efigie del Caudillo o su nombre invicto: Franco! Franco!

El comercio atendiendo a la invitación ha adornado los escaparates y en algunos, con gusto selecto. La Casa Buzades merece un sincero elogio. Su Bazar está convertido en verdadero Monumento. Dos portales artísticos, imitación del Suntuario de la Virgen de la Cabeza y del Alcázar toledano, recuerdan las gestas imborrables de nuestra Cruzada. Entre ambos pórticos y en sitio destacado un busto marfileño del Generalísimo ejecutada dicha obra por el escultor camarada Serra y en la parte más alta el escudo Imperial. Unas columnas de follaje coronadas por aguilas imperiales en oro, que sostienen nuestro escudo de Flechas y Yugo, e inscripciones patrióticas, forman un conjunto acertadísimo, completado por banderas de España y de la Falange.

En la fachada principal del Ayuntamiento, se han colocado tres mapas de vastas dimensiones, confeccionados en nuestra Delegación de P. y P. indicadores de los laureles conquistados por nuestras tropas durante los años que llevamos de Guerra Santa.

Empresas particulares como Gas y Electricidad, han levantado arcos; el de dicha Sociedad emplazado en la calle Colón, aunque sencillo es de mucho efecto. El del Excmo. Ayuntamiento colocado en la Avenida de Antonio Maura, es un auténtico Arco de Triunfo, monumental y de gran sobriedad y gusto, como también las tribunas del Paseo del General Franco, Sagrera y Vía Roma.

Los tranvías ostentan guirnalda y gallardetes con los colores nacionales.

Por todas partes surge el nombre del Caudillo; por doquier se manifiesta el amor patrio de la españolísima Mallorca, que con una visión exacta del deber histórico se puso desde el primer instante al lado de Franco, que nos forja la España que deseaba José Anto-

### PARTES OFICIALES DE GUERRA UNA DENUNCIA ANTE EL MUNDO

EL DE ANTEANOCHE

En el frente de Teruel han llevado a cabo nuestras tropas en el día de hoy un profundo y brillante avance en un frente de más de 35 kilómetros, habiéndose ocupado y rebasado, además de muchas posiciones de gran importancia, los pueblos de Mora de Rubielos, Rubielos de Mora, Albentosa, San Agustín, Barracas, Pina y Alcoles continuando el avance a la hora de dar el parte.

Los rojos han sido ampliamente derrotados y perseguidos, habiéndose cogido enorme cantidad de material y gran número de prisioneros no precisados todavía por proseguir su ofensiva nuestras magníficas tropas.

En el frente de Castellón se ha ocupado el pueblo de Castillo de Villamalefa, se ha pasado el río Argelia y continúa también nuestro avance.

Un intento de los rojos contra algunas posiciones del sector de Sort, ha sido totalmente deshecho.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 14 al 15 fué bombardeado eficazmente dos veces el puerto de Valencia.

Salamanca, 16 de julio de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E. el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

EL DE ANOCHE

En el frente de Castellón, después de vencer la resistencia enemiga, se han ocupado los pueblos de Zucaina y Lubiende y otras posiciones al norte y sur de éste.

En el frente de Teruel ha continuado hoy el avance de nuestras tropas que ha conquistado los pueblos de Nogueruelas y Fuentes de Rubielos, habiéndose logrado ocupar por completo los altos valles del Linares y del Mijares. Más al sur, en el sector de Barracas se ha conseguido avanzar también en gran profundidad, conquistando importantes posiciones.

La victoria conseguida por nuestras fuerzas ha sido brillantísima, habiendo derrotado ampliamente a los rojos, persiguiéndoles y causando enorme destrozo.

Como a la hora de dar el parte continuaba nuestro avance, no se conoce exactamente el número de prisioneros hechos, pero se sabe que asciende a muchos centenares y que es muy grande la cantidad de material y armamento cogido al enemigo.

Merece hacerse notar el gran espíritu y resistencia de nuestras valerosas tropas, que desde hace varios días avanzan combatiendo, y han liberado en poco tiempo gran extensión de terreno.

Entre los prisioneros hechos hoy, figura un importante jefe enemigo, quien ha declarado que los rojos, convencidos de su derrota, se proponen destruir la siderurgia del Mediterráneo. La España Nacional que no necesita esta industria para la guerra por sobrarle medios y fábricas, denuncia al mundo y a toda la clase obrera esta destrucción

Una, Grande y Libre.

Se alegraron nuestros corazones porque ayer las campanas sonaron a gloria. Gloria que parecía resurrección. Los oídos no estaban ya acostumbrados a ellas. Por ello a lo mejor alguno sintió algo de escalofrío. Pero en seguida se transformó en un grito: ¡Aleluya!

Todas las Iglesias de Mallorca, a las doce en punto juntaron sus repiques. Al sonido grave de «Alo» en el campanario de la catedral, se unió en el azul el repique de la esquila de alguna Ermita solitaria perdida en la serranía.

SIGUE EN LA PLANA DOS

El Jefe Provincial de Propaganda Nacional camarada Sebastián Sancho Nebot, invita a todos los heridos en campaña, y a los familiares de los caídos en nuestra Santa Cruzada al acto de «Homenaje al Combatiente» y «Exaltación al Trabajo», que se celebrará mañana.

A los heridos les ruega se situen en la tribuna del Paseo del General Franco (Borne) y a los familiares de los caídos en la tribuna del Paseo de Sagrera.





